

élèves du secondaire de Colombie-Britannique de passer trois mois dans cet établissement. En 1991, un programme d'été d'une durée de quatre semaines s'est déroulé à l'université Chulalongkorn. En outre, la Thaïlande a participé à titre de pays vedette à l'Exposition nationale du Pacifique tenue à Vancouver en août et en septembre 1990.

L'Alberta est l'une des provinces qui ont mené l'activité la plus importante en Thaïlande, laquelle s'est traduite par des visites ministérielles et des missions commerciales régulières. La coopération entre l'Alberta et la Thaïlande au niveau de l'enseignement postsecondaire remonte à plus de vingt ans. Le gouvernement de l'Alberta a mis ses compétences techniques au service de la Thaïlande dans le domaine des télécommunications, par l'intermédiaire d'Alberta Telecommunications International, et dans le secteur du pétrole et du gaz. Le ministère du Développement économique, de concert avec la Corporation Petro-Canada pour l'assistance internationale, a organisé des séances à l'intention de spécialistes thaïlandais à l'Alberta Summer Institute for Petroleum Industry Development. Au total, 22 spécialistes ont participé à ce programme depuis 1983. Le gouvernement de l'Alberta a également fourni une aide financière à l'université Chulalongkorn de Bangkok pour son programme d'études canadiennes. En outre, un certain nombre de collèges et d'universités de l'Alberta participent également à des projets menés en collaboration avec des établissements thaïlandais, offrant de la formation et une aide technique. Dans le domaine de l'aide au développement, depuis 1982, le gouvernement de l'Alberta a affecté une aide d'environ 0,6 million de dollars à divers projets d'aménagement rural en Thaïlande, sous forme de subventions paritaires accordées par des organisations non gouvernementales.

La Saskatchewan a lancé diverses activités en Thaïlande par l'intermédiaire de son bureau de Hong Kong. Le ministre du Commerce et de l'Investissement, Robert Andrew, s'est rendu en Thaïlande en février 1989. Dans un proche avenir, la province prévoit accorder plus d'attention aux débouchés commerciaux qu'offre la Thaïlande,

d'abord dans le domaine de la potasse. Le Saskatchewan Research Council et l'université de la Saskatchewan se sont associés au ministère de la Promotion industrielle de la Thaïlande ainsi qu'à une entreprise locale dans le cadre d'un projet de transfert de technologies et de compétences à des PME thaïlandaises.

L'Ontario a envoyé des missions commerciales en Thaïlande dans le domaine général de l'agriculture et parrainé la venue de missions thaïlandaises spécialisées dans le domaine du bétail. Hydro-Ontario est partie à un accord de coopération active avec l'Electrical Generating Authority of Thailand. L'accord prévoit le transfert de technologies et de savoir-faire technique ainsi que d'autres initiatives commerciales. Un conseiller en commerce et en investissement en poste à Bangkok s'occupe des intérêts de l'Ontario en Thaïlande. De plus, des cabinets d'architectes de l'Ontario ont participé à l'élaboration de plusieurs grands projets en cours dans ce pays. À noter également que la Thaïlande a été accueillie à titre de nation invitée, en août 1989, dans le cadre de la principale exposition nationale du Canada, la CNE. Le Québec a lui aussi mené une activité importante en Thaïlande, parrainant en moyenne deux missions commerciales chaque année et assurant une aide financière à un certain nombre de sociétés désireuses de vendre leurs produits et leur savoir-faire dans ce pays. L'Institut de recherches en électricité du Québec a conclu avec l'Electrical Generating Authority of Thailand un accord de coopération semblable à celui d'Hydro-Ontario. En outre, le gouvernement du Québec offre quelques bourses d'excellence à des étudiants thaïlandais dans les domaines de la coopération scientifique ou économique. La province a aussi consenti une exemption des frais de scolarité, plus élevés pour les étudiants étrangers, à dix étudiants thaïlandais inscrits dans des universités québécoises. Enfin, un certain nombre de projets de recherche effectués en coopération par des universités du Québec et de Thaïlande sont en cours dans les domaines des sciences humaines, de la médecine et de la nutrition.